

SEMANA DE AYUDA A MADRID

Ayudar a Madrid, es una ineludible obligación moral de todo ciudadano consciente y digno

EDITORIAL

Consciencia; no servilismo

Nuestro colega «La Voz de Menorca» publicó en su edición del sábado último un artículo titulado: «A las autoridades populares, hay que apoyarlas, no adularlas».

Sería innecesario indicar que estamos no solamente de acuerdo, sino íntimamente compenetrados con el espíritu del citado artículo. Nuestra labor, basada en la consciencia y que tiene como estimulante el servir a la causa del pueblo, se ha rebelado siempre contra ciertas actitudes de un servilismo contraproducente y torpe.

Evidentemente, es cierto que cierta prensa se viene dedicando con una persistencia inaguantable, al elogio estereotipado hacia algunas autoridades, deshaciéndose en piropos más o menos extravagantes, para lograr un trato de favor que de ninguna manera podrían lograr por sus propios méritos y virtudes.

El servilismo, defecto que va ligado a la hipocresía, es siempre funesto, y en estas circunstancias, puede serlo más que nunca.

Porque a una autoridad, se le puede exigir que conozca sus deberes y el que los cumpla con riguroso celo, pero sería demasiado exigir—sobre todo para autoridades que no tienen un carácter político,—el que conocieran a fondo las triquiñuelas y politiqueros de los aduladores incondicionales, mejor dicho condicionales, puesto que sus halagos y alabanzas muchas veces sin ton ni son, están condicionadas como dejamos dicho, a ganar posiciones políticas que permitan desenvolverse con cierta superioridad sobre los demás grupos.

Pero si no es posible exigir a estas autoridades, el conocimiento de las intenciones—en este caso tan claramente manifestadas—de cierta prensa inspirada por politiqueros inhábiles y ambiciosos, en cambio sí es doble esperar de ellas, el que adivinen que algo anormal encierran estos cánticos continuados glosando unas alabanzas reiteradas y fuera de lugar.

Como también creemos que a dichas autoridades no se les ocultará el que a esta prensa le es sumamente fácil ir del elogio incommensurable a la crítica acerba e incluso inálgua, cuando dichas autoridades por azares de la vida, vienen a cesar en el desempeño de sus cargos, situación que es la única que interesa a estos practicantes del servilismo. De esto, tenemos nosotros recientes y fehacientes ejemplos.

Y es por ello que ya no nos sorprenden las actitudes hipócritas que señalaba el colega en el artículo que comentamos. Como tampoco desconocemos el hecho de que el tópico de la unidad antifascista es la frase que se usa para bandera y tapadera de fines personales e inconfesables.

Ninguna autoridad perspicaz puede sentirse orgullosa con estos elogios que por lo desmesurados y persistentes, resultan tan claramente reveladores de bajana intención.

Desicquemos el hecho, siquiera por la diferencia entre nosotros y la labor de ciertos diarios y decimos consignado que ni sabríamos ni querríamos imitarles por la sencillísima razón de que nuestras intenciones son honradas y usamos los elogios cuando nos parecen oportunos y merecidos sin que entre en nuestras cuentas el prodigarlos, con propósito de pasar luego factura de los mismos.

Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento del público, que a partir del próximo miércoles, día 7 de Abril podrán adquirir los nuevos vales de carne con la presentación de la tarjeta familiar, en estas Oficinas del Comité de Enlace, las siguientes calles:

Elias, Escolástica, Eulalia, España, Estrella, Deyá, Democracia, Doctor Orfila, Fernando, Frailes, Foch, Fermín Galán, Sol, Sebastián, Quadrado, Teresa, Victoria, Unión, Vassallo, Pl y Margall, Paseo Sitges, Pino, Panedas, Pablo, Plana, Portal de Mar, Prieto y Caules, Carretera de S. Luis, Andén Levante, Luna, Libertad, Lazareto, Predios, Norias, Estancias, Caminos y Varios, C. Llucesanas, Doctor Llansó, Carmen, Cijuentes, Cos de Gracia, Pin tor Calbo, Cardona y Orfila, Cecilia, A. Clavé, Campamento, Cirilo, Ciudadela, Comercio, Calle Camino y Carretera Clemente, Claustro, Cuesta vieja, Conquistista, Plaza Colón, Cos Nou, Camino de los Huertos, Cristo, Puente Castillo, Enque de Crillon, Carlos.

Por el Comité, J. Camps.

Sociedad de Zapaleros y Similares

Esta Sociedad convoca a Junta general ordinaria, para el jueves día 8, a las

NOTAS DEL DIA

LA MAGNIFICA DISERTACION DEL CAMARADA JIMENEZ HUERTA

Si diciendo magnífica, es posible calificar merecidamente la conferencia dada ayer por el culto Presidente del Tribunal Popular de Menorca, camarada Mariano Jiménez Huerta, no vacilamos en calificarla así.

Fué un acto brillantísimo bajo todos los aspectos. El vasto salón principal de nuestra Casa del Pueblo, fué insuficiente para albergar a la gran cantidad de compañeros y compañeras, ávidos de escuchar la palabra autorizada del camarada Jiménez Huerta.

Al acto asistieron previamente invitadas por el Comité de la Agrupación Socialista, entidad organizadora de la conferencia, las autoridades militares y civiles.

La falta de espacio nos impide reseñar hoy como merece, la bella disertación del compañero Jiménez Huerta.

Apazamos, pues, hasta mañana el hacerlo, a fin de poderle dar la amplitud requerida.

ENTREGA DE JOYAS

Han sido entregadas en esta Comandancia Militar por el señor Presidente del Tribunal Especial Popular de Baleares don Mariano Jiménez Huerta y señor Fiscal del mismo Tribunal, don Fernando Torino Roldán, tres estuches conteniendo joyas variadas y un estuche vacío, encontrado en la habitación número 4 del Hotel Central.

Los que se consideren dueños de los objetos citados, se personarán en esta Comandancia Militar antes de la doce del próximo día 10, donde les serán devueltos, previa justificación de ser propietarios de los mismos.

Bien entendido que si el próximo día 15 no se ha presentado nadie y justificado ser su propietario, serán rifados sucesivamente en este Teatro Principal y entregado lo que se recolecte a los Hospitales Civiles de esta Isla.

PRO «KOMSO MOL»

Hemos recibido una nota de las J. S. U., en la que se nos comunica que el próximo pasado día 3 del corriente fué remitida por mediación del Banco Hispano Americano, la cantidad de veinte mil ciento cincuenta y cinco pesetas, recaudada por construcción de un nuevo «Komsomol».

Las J. S. U. agradecen a los habitantes de Menorca la colaboración y solidaridad prestadas para con el pueblo ruso.

BAILE EN EL TRIANON

La Sociedad de Camareros, afecta a la U. G. T., nos comunica que con el fin de ayudar a sus compañeros del Batallón de Hostelería que luchan en el frente de Madrid, el próximo sábado día 10 celebrará un grandioso baile en el Salón Trianon.

INCISOS

La verdadera solidaridad

DESPUES de terminado el acto con que se dió comienzo a la presente Semana de Ayuda a Madrid, mitin celebrado en nuestro Teatro Principal, salía yo del mismo entre apretujones del numeroso público que había acudido, cuando al llegar a las puertas de salida y al ir a depositar mi modesto óbolo en las bandejas colocadas a tal efecto, me fijé en un pequeño detalle.

Delante de mí, iba un ciudadano, hombre al que yo conozco y por cierto iba también casi en volandas, empujado por la aglomeración de gente.

A tiempo que mi conocido alzó su diestra para depositar una moneda en la bandeja, yo alzaba también la mía, de manera que realizamos esta operación al mismo instante.

Fué forzoso que me fijara en la moneda que depositó el citado ciudadano. Era una moneda de cinco pesetas—y en plata—caso raro en estos tiempos en que lo que abunda es papel.

El hecho de que un hombre deposite un duro en una bandeja petitoria para la Semana de Madrid, no puede considerarse ciertamente como una cosa singular.

Sin embargo, a mí me llamó poderosamente la atención.

El que había depositado la moneda, era un hourado jornalero, con cinco hijos menores y cuyo jornal no sube de las ocho pesetas diarias, sin que tenga más ingresos por otros conceptos.

Sé de manera positiva que el ciudadano en cuestión con cuarenta y ocho pesetas la semana, mantiene a su mujer y a sus cinco hijos, atendiendo a todas las demás necesidades de la vida.

Forzosamente tuvo que llamarme la atención el que un trabajador que percibe tan escasos ingresos—considerando sus necesidades—hubiese realizado el sacrificio de desprenderse de cinco pesetas para ayudar a Madrid, en un solo día.

Este hecho anónimo y al que yo doy publicidad sin sospecharlo ni remotamente su autor, nos revela que no es solo tacañería ni mala fe lo que reina en la retaguardia.

Nos demuestra que existen personas,—aunque éstas sean las menos,—dispuestas a hacer un sacrificio, verdadero sacrificio para los hermanos madrileños.

Estoy seguro de que para un acaudalado cualquiera, representa un desprendimiento infinitamente menor dar mil pesetas que para el jornalero citado, entregar un duro.

Esa moneda entregada por un padre de familia abrumado por grandes necesidades, es todo un símbolo.

Es el símbolo de la verdadera solidaridad, de la solidaridad nacida al calor de un sentimiento de compañerismo, de un sentimiento de confraternidad tan íntimo y noble, que constituye la mejor virtud del hombre que lucha por un ideal.

El ciudadano anónimo al entregar su moneda, sabía que ello equivalía a menguar los ya escasos alimentos de su prole, pero sabía también que aquel dinero aliviaría sin duda las necesidades de otros niños con más hambre que los suyos, y que quizá no tienen padre por haber sido inmolado en esta guerra cruel que padecemos.

Renunciando en parte de algo que nos es muy necesario, es como se demuestra verdadero espíritu de sacrificio. Todo óbolo, toda ayuda que no represente en nosotros una privación que incluso nos produzca sufrimiento durante uno o más días, no será digna de aquellos a quienes va destinada.

La magnitud de la lucha entablada, exige de nosotros que nos desprendamos, no de lo que buenamente podemos según nuestras posibilidades, sino de ese algo indispensable, de ese pedazo de pan, de esas pesetas que estaban destinadas a nosotros o a nuestros hijos.

Que el sacrificio momentáneo o la privación pasajera para ofrecer nuestra ayuda a los hermanos madrileños, es lo menos que podemos otorgar a quienes defienden nuestra cultura, nuestra libertad y nuestras vidas, a costa del sacrificio de la suya.

DIóGENES

¡Atención a nuestros suscriptores!

Rogamos a todos nuestros suscriptores procuren hacer efectivos los recibos de las suscripciones en moneda no superior a diez pesetas, pues un 60 por 100 de la suscripción de los meses de Febrero y Marzo queda aún sin liquidar, por las dificultades que a nuestro cobrador se le presentan al querer pagar nuestros abonados con billetes superiores a diez pesetas, y como se comprenderá, es de todo punto imposible que dicho cobrador posea cambio para toda la suscripción.

La pequeña cantidad de 2'50 interpreta esta Administración que no es un obstáculo para que dejen de hacerse efectivos los recibos.

Información Radiotelegráfica

Impresión del día

En el sector del Jarama, los facciosos intentaron desencadenar una violenta ofensiva que nuestros soldados aguantaron impávidos durante una hora.

Al cabo de este tiempo las fuerzas republicanas contraatacaron furiosamente, teniendo que replegar los rebeldes y avanzando los nuestros más de un kilómetro a lo largo de la vía férrea.

En la parte de Guadalajara y en el sector de Clempozuelos, nos apoderamos de dos trincheras.

En los demás sectores próximos a Madrid, sin novedad salvo en los Carabanchales en que nos apoderamos de los dos únicos barrios en donde conservaban todavía posiciones los facciosos, siendo necesario volar dos casas causando con ello gran número de bajas al enemigo.

Frente vasco

Euzkadi. — Frente de Guipúzcoa: Continúan nuestra artillería y morteros batiendo con intensidad las posiciones enemigas en los diferentes sectores de este frente.

Frente de Alava: Ha continuado la presión enemiga durante todo el día de hoy en el sector de Ochaundiano, habiendo sido energicamente rechazados todos sus ataques. En uno de los cuales que se apoyó con carros de combate, dos de ellos quedaron en nuestro poder.

Frente de Burgos, sin novedad.

Frente de Santander

Bilbao. — Las tropas republicanas del frente de Santander, continúan victoriosamente su ofensiva.

Dos importantes columnas han realizado un avance de 3 y 5 kilómetros respectivamente.

Santander. — Nuestras fuerzas fortifican fuertemente las posiciones últimamente conquistadas.

Entre los numerosos cadáveres cogidos al enemigo figuran los de varios sargentos de regulares.

Frente Asturias

División Oviedo. — Sin novedad.

Sector Escampero. — La artillería leal disolvió una concentración de camiones en las inmediaciones del Naranco, haciendo blanco sobre varios.

La aviación facciosa voló sobre nuestras posiciones, lanzando 8 bombas en el sector del Naranco sin causar daños ni víctimas.

Se han pasado a nuestras filas dos cabos, cuatro legionarios, tres soldados y dos falangistas, todos con armas y dotación completa.

También llegaron a nuestro campo 32 evadidos civiles.

Las operaciones en el Sur

Andújar. — Continúa la grandiosa ofensiva de los soldados de la República en todo el frente Sur.

A los pueblos conquistados últimamente, hay que añadir el de Granjuela.

Este pueblo perteneció a los facciosos desde el 18 de Julio pasado.

Los pueblos de Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible, quedan en situación apuradísima.

Prosiguiendo el avance por la provincia de Córdoba, ha sido tomado el pueblo de La Esparraguera, copando al enemigo enorme cantidad de armamento y municiones.

En el sector de Don Benito, una columna enemiga compuesta por cinco mil hombres, intentó avanzar.

Los mandos facciosos desconocían a pesar del intenso espionaje la formidable red de fortificaciones y alambradas empleadas por nuestras tropas.

La caballería facciosa avanzó confiada hasta cien metros de las líneas leales y entonces funcionaron nuestras máquinas mortíferas diezmando al enemigo que dejó el campo sembrado de cadáveres.

La valiente (?) aviación facciosa

Bilbao. — Una escuadrilla compuesta de veinte aparatos rebeldes que intentaba bombardear nuestras posiciones de Ochaundiano, al percatarse de que le salía al encuentro otra escuadrilla de aviones leales, ha desistido de sus intentos emprendiendo cobardemente la fuga y rehuyendo por tanto el combate con nuestra aviación.

Importante detención

Bilbao. — En el frente de Ochaundiano una patrulla de nuestros soldados en un servicio de reconocimiento descubrió un automóvil que se había internado en territorio leal, al que capturaron, siendo sus ocupantes un capitán y tres oficiales, todos de nacionalidad alemana, hechos prisioneros.

Les fueron ocupados documentos de extraordinaria importancia.

Felicitando a la escuadra leal

El comisario político de la flota republicana, camarada Bruno Alonso ha dirigido una circular a todos los buques de nuestra escuadra, felicitando a las divisiones que tomaron parte en los brillantes bombardeos de Melilla, Ceuta, Motril, Málaga, Mallorca e Ibiza.

Tortosa nuevamente bombardeada

Barcelona. — Tres aparatos facciosos evolucionaron sobre la ciudad de Tortosa, dejando caer su mortífera carga en las calles del citado pueblo catalán.

Los daños causados, afortunadamente, no son de gran importancia.

Alvarez del Vayo a Madrid

Madrid. — Ha llegado a esta capital el ministro de Estado español camarada Alvarez del Vayo, quien seguidamente pasó a conferenciar con el ilustre defensor de Madrid, general Miaja.

Otro crimen fascista

Valencia. — Se confirma que en terreno faccioso ha sido fusilado el catedrático de la Universidad de Oviedo (don Leopoldo Alas García Claró) por su calidad de republicano y de intelectual libre.

Ni los llamamientos de todos los intelectuales, ni las peticiones de los centros culturales y de las Universidades de Europa y América, han podido impedir el nuevo y repugnante crimen fascista contra el ilustre rector de la Universidad de Oviedo.

La quinta columna en Madrid

Madrid. — La Policía ha realizado un importante servicio, descubriendo una vasta organización de la quinta columna y deteniendo a los complicados.

El principal organizador de la banda de facciosos, a se llama Manuel Ruiz González y era propietario del Hotel Valencia, sito en la avenida de Pío Margall número 22.

Este individuo en unión de otros falangistas y derechistas, tenía organizada la resistencia contra las fuerzas populares en el caso de que las huestes de Franco entrasen en Madrid.

Los puntos de resistencia debían ser el citado Hotel Valencia y el Mercado Central de Abastos, en donde la Policía en su reciente registro, ha encontrado gran cantidad de armas, rifles, escopetas, morteros y bombas de mano.

Han sido detenidas varias personas cómplices del referido Ruiz González.

Como detalles complementarios se sabe que esta banda de facciosos al saber la caída de Málaga se reunieron en el Hotel celebrando con una opeña la toma de la ciudad por los mercenarios de Franco, gastando en la misma bromas de mal gusto contra la República.

Después de este episodio, creyeron que la entrada en Madrid sería cosa de días y se dedicaron a organizar una resistencia para ayudar desde el interior de la ciudad a los facciosos invasores.

Entre los detenidos figura un primo y una prima de Manuel Ruiz González, el sereno del hotel, un empleado del Mercado de Abastos y otros con prometidos.

En la habitación que ocupaba el Ruiz, se encontraron documentos comprometedores y armas cortas.

El mentado Ruiz, jefe de la banda facciosa no se recataba de saludar al estilo fascista y se le encontró un carnet de la C. N. T. a pesar de que pertenecía a Falange Española.

Todos los convocados se comprometían por medio de clave, la cual ha sido intervenida por la policía.

Es probable que se efectúen otras detenciones de elementos complicados en este asunto y a los que sigue la pista, la policía.

La Laureada para el general Miaja

Valencia. — El Presidente del Consejo señor Largo Caballero ha manifestado que en el primer Consejo de ministros informaría favorablemente para que sea concedida la Laureada al ilustre general Miaja, conforme a la petición de la Asociación Profesional de Periodistas madrileños.

Añadió que todos los ministros estaban de completo acuerdo con que se otorgara al valiente general con el más alto galardón que concede la República y que era seguro que así se aprobaría.

Giner de los Ríos llega a Jaén

Jaén. — Ha llegado a esta capital el ministro de Comunicaciones, Bernardo Giner de los Ríos, el cual ha visitado la ciudad, especialmente los sitios que sufrieron desperfectos por el último y criminal bombardeo faccioso.

El ministro ha tenido frases condenatorias para el vandálico hecho y ha visitado a varios amigos, cuyas viviendas han sido destruidas por los aparatos extranjeros al servicio del fascio.

La población de Jaén, está justamente indignada ante el atropello realizado por la aviación facciosa contra la población civil, especialmente contra mujeres y niños que son la mayor parte de las víctimas habidas.

Detención de dos sobrinos de Franco

Gijón. — La Policía ha detenido a dos sobrinos del traidor Franco, oficiales de complemento, que preparaban un viaje a Lugo en unión de otros facciosos.

El plan respondía a una organización enemiga de la República y compuesta por afiliados a Falange Española y a partidos católicos.

Además de las detenciones efectuadas, el asunto promete dar mucho juego.

La Policía se enteró de la existencia de esta organización facciosa gracias a la confidencia de una persona de indiscutible solvencia, perteneciente al Frente Popular de Gijón.

Del bombardeo de Tortosa

Barcelona. — Los aviones que volaron sobre Tortosa y la zona norte de Cataluña, lo hicieron a unos 2.500 metros y eran tres aparatos de bombardeo procedentes de Palma de Mallorca.

El ataque fue a las 4 y cuarto de la madrugada del sábado al domingo y los aparatos después de lanzar algunas bengalas con objeto de localizar objetivos, dejaron caer 20 bombas que no causaron grandes daños materiales ni víctimas.

Al percatarse del ataque, nuestros cazas salieron en persecución de los aparatos rebeldes, huyendo rapidísimamente en dirección al mar y con rumbo a Baleares.

Uribe a Bilbao

Bilbao. — Ha llegado a esta capital el ministro de Agricultura camarada Uribe.

Al llegar se ha interesado por la solución de la crisis del Gobierno de la Generalidad y al conocerla ha tenido frases de elogio para la U. G. T. por su espíritu comprensivo.

Entrevistado con Belarmino Tomás, gobernador general de Asturias, y preguntando a éste sobre la situación de Oviedo, Belarmino Tomás le ha contestado que si permanecía unos días en el Norte, asistiría con ellos a la toma total de la ciudad.

Ha añadido Belarmino Tomás que los facciosos, estaban por completo desmoralizados y que se les obligaban a estar día y noche en los parapetos, asegurando que cuando logren avanzar los 400 metros que separan a los miserables de la calle de Campomanes, la caída de la capital es segura.

Dijo por último que no forzaban la marcha pues tenían la seguridad de que Oviedo caería en plazo breve y así ahorran vidas.

González Peña visita a Caballero

Valencia. — De paso para Alcabate don le ha de celebrarse el Con-

greso de Compañías, ha estado en esta capital visitando al señor Largo Caballero, el camarada González Peña.

NOTICARIO EXTRANJERO

Llegada a París del jefe del control marítimo

París. — Ha llegado a esta capital el jefe del control marítimo, el cual se ha entrevistado con el Presidente del Gobierno francés monsieur Blum y con el ministro de Relaciones Exteriores Mr. Dalbos.

Perdiendo el tiempo

París. — Se asegura que Francia e Inglaterra intentarán, una vez más, trabajos encaminados para que cese el envío de voluntarios a España, única forma para que el plan de control, tanto marítimo como terrestre, sea efectivo y eficaz.

La hipocresía del Duce

Roma. — En un importante aeródromo de Italia, Mussolini ha pasado revista a 300 aparatos y a varios millares de aviadores italianos.

El Duce ha hecho entrega de medallas de oro y plata para perpetuar la memoria de los aviadores muertos en la campaña de Abisinia.

Igualmente ha hecho entrega de diez medallas de oro para otros tantos aviadores muertos en otro país.

En los círculos políticos se comenta que el Duce se ha guardado bien de decir que ese país sea España.

Fallecimiento de Muley Hafid

París. — Ha fallecido el sultán de Marruecos Muley Hafid.

Consecuencias del descalabro italiano

Moscú. — La Agencia Reuter en Londres comunica que en diferentes puertos de Italia han llegado ocho barcos conduciendo los heridos de las operaciones de Guadalajara.

Toscanini no dirigirá en Italia

Milán. — El intendente del Teatro Scala, ha comunicado a la prensa que la noticia de origen extranjero según la cual, Arturo Toscanini había sido invitado a dirigir la orquesta de dicho teatro con motivo de su 70 aniversario, está desprovista de todo fundamento.

Como se recordará, Toscanini no ha ejercido ninguna actividad artística en Italia, desde los incidentes registrados en 1931, cuando el gran maestro se negó a dejar interpretar a la orquesta del teatro, los himnos fascistas.

MULTAS

Per la Delegación Especial del Gobierno han sido impuestas recientemente las siguientes multas:

Dos de doscientas pesetas cada una a otros tantos señores de perros que vagaban sin bozal, infligiendo el bando recientemente dictado por aquella dependencia.

Dos de veintidós pesetas a igual número de individuos que poseían cantidades de moneda de plata superiores a los límites señalados, habiéndolos cambiado con billetes el exceso sobre dicho límite.

Y finalmente, una por valor de veintidós pesetas a un vendedor ambulante que se negó a cambiar un billete que se le entregó para pago de mercancía, pretextando que carecía de moneda divisionaria, habiéndose comprobado más tarde la falsedad de sus manifestaciones.

Teatro Principal

Semana de Ayuda a Madrid

MARTES DIA 6 A las seis de la tarde

GRAN FUNCION

1.º LOS CHORROS DEL ORO.

2.º EL CHULLILLO Y LA VAPIES.

3.º DANUBIO AZUL.

4.º RECITAL.

5.º UN DRAMA DE CALDERON.

PRECIOS POPULARES: Plateas y principales, 4; 2.º piso, 2; butacas, 1'50; General 1. Encargos en taquilla No se invitará oficialmente Véanse programas de mano